

村内には、学校の空き校舎が複数あり、遊休施設の解消、有効活用につながるので、空き校舎をこども園として利活用することについて意見がありました。

【空き校舎を利用する意見】

● 空き施設の有効活用につながる

● 新築するよりも費用が抑えられ、財政上プラスになる

【空き校舎を利用することのデメリット】

● 既存の校舎では使い勝手が悪く、こども園向きではない

● こども園は平屋づくりが良い

● 空き校舎は複数あるが、どこを利活用しても地域的な偏りが出てしまう

● 空き校舎を改修したこども園では、1園とすることに理解が得られない

● 立派なこども園ができるという前提があつて1園への理解が得られる

● 空き校舎の改修には限界がある

7月26日には、古殿町と玉川村のこども園の現地視察を行いました。施設の概要説明を受けながら、実際に子どもたちが生活している様子を見学しました。

【古殿町 こども園（H26・4開園） 古殿保育所・古殿幼稚園を統合】
定員200人
延床面積約2,100㎡
施設面積約6,000㎡



古殿町のこども園を現地視察

【玉川村 こども園（H28・4開園） 泉保育所・いずみ幼稚園・すがま幼稚園を統合】
定員210人
延床面積約2,900㎡
施設面積約8,900㎡



玉川村のこども園を現地視察

このような意見などを総合的に勘案し、検討委員会としては、こども園を1園とすることで意見がまとまりました。

また、古殿町・玉川村のこども園を現地視察して、新しい施設でのびのびと生活している子どもたちの様子を目の当たりにし、場所的な問題も含め空き校舎の利活用ではなく新築することが望ましいとの結論に至りました。

こども園を1園とする場合、建設場所をどうするかについては、次のような意見がありました。

【建設場所について】

● ひらた清風中学校に近い方が良い

● 村の中心で交通の便利なところ

● よもぎ荘の近くだと幼老連携の相乗効果があるのではないか

● 平らなところ

● 造成工事が必要ないところ

● 1町歩程度の敷地が確保できるところ

● 関係施設の近く

総合的に考えて、役場庁舎跡地が良いのではないかと意

見がありました。役場庁舎跡地の敷地面積は、庁舎の表側・裏側を含めると1町歩を超える面積が確保でき、上記の意見をすべて満たすことが可能なことから、最適地として判断しました。

【結論】

こども園の建設に関しては、役場庁舎跡地を活用して、新たなこども園を1園新築で建設することが最善であることを答申します。



役場庁舎の跡地

なお、役場庁舎跡地には庁舎や保健センターなどの建物が存在しています。こども園として使用するには、これら建築物の解体などが必要になります。特に、保健センターは現在も利用されていることから、十分に対応策を検討したうえで村民の利用に支障を来さないよう努めてください。

また、こども園の建設が具現化された場合は、他市町村のこども園などを参考にしながら、現場の最前線で働くこども園の職員（保育教諭）の意見を十分に反映して、快適で機能的なこども園が作られることを望みます。

少子化社会のなかで、子どもを安心して産み育てられ、将来の平田村を担う子どもたちが健やかに育つ環境をつくっていくためにも、一日も早いこども園の完成が実現するよう要望し、こども園建設及び公共施設等跡地利活用検討委員会の答申とします。